



Juillet-Août 2024

N° 41

Save the date

Fermeture d'Europ'Armor du 15 juillet au 19 août.

Journées Européennes du Patrimoine : Dimanche 22 septembre à l'Hôtel du Département (Saint-Brieuc)

Erasmus Days : Du 14 au 20 octobre 2024

LA LETTRE D'INFOS

EUROP ARMOR

Europ'Armor - EUROPE DIRECT est un service du Département des Côtes d'Armor.

Le centre est ouvert du **mardi au jeudi de 14h00 à 17h30**

En dehors de ces heures d'ouverture, l'équipe est joignable par téléphone au **02 96 62 63 98** et par mail **europ.armor@cotesdarmor.fr**

Plus d'infos sur : facebook.com/europarmor

instagram.com/europarmor



<https://cotesdarmor.fr/europe>

À la une

La Bretagne à la rencontre de l'Union Européenne.....	P. 2
Les activités du Service Europe.....	P. 3
Un été européen.....	P. 4

Actualités européennes

★ **Élections européennes** : à l'issue du vote du 9 juin, les Français et les Françaises ont élu 81 députés (31,37 % Rassemblement National ; 14,60 % Renaissance ; 13,83 % Parti Socialiste - Place Publique ; 9,89 % La France Insoumise ; 7,25 % Les Républicains ; 5,50 % Europe Écologie Les Verts ; 5,47 % Reconquête). Le taux de participation a été de 51,49 % soit légèrement plus qu'en 2019 (50,5 %).

Ces 81 élus et élus participeront du 16 au 18 juillet à la première réunion plénière, à Bruxelles, et éliront ensemble la présidence de l'Assemblée. Parmi les élus, nous retrouvons quelques personnalités bretonnes : Gilles Pennelle (Rassemblement National), Marie-Pierre Védrenne (Renaissance), Isabelle Le Callennec (Les Républicains).

★ **Culture** : la Suisse a remporté le concours de l'Eurovision, avec la chanson « The Code » interprétée par Némò. Le français Slimane a terminé à la 4^e place.

★ **Europe** : la présidence du Conseil de l'Union Européenne est exercée par la Hongrie du 1^{er} juillet au 31 décembre 2024. Le nouveau logo rappelle le Rubik's Cube, le célèbre casse-tête, inventé par le hongrois Ernő Rubik il y a 50 ans.

★ **Sport** : du 14 juin au 14 juillet, 24 pays européens se disputeront le titre de l'EURO 2024 de football. Cette année, l'Allemagne est le pays organisateur de cette 17^e édition.

La Bretagne à la rencontre de l'Union Européenne

Parler Europe autour d'un café, voici le menu du **Café de l'Europe** qui s'est installé à Saint-Brieuc, samedi 18 mai, place Du Guesclin à Saint-Brieuc. De 10h à 13h, briochins et briochines sont venus discuter sur la Place Du Guesclin avec des questions ludiques : « Si vous deviez décrire l'Europe à un extraterrestre, que diriez-vous ? ». À deux, en famille ou face à un ou une inconnu-e, ce Café de l'Europe a été l'occasion d'encourager l'esprit européen des citoyens et des citoyennes en partageant un moment de convivialité. Organisée par le Bureau du Parlement européen en France en partenariat avec le Centre EUROPE DIRECT – Europ'armor, cette initiative a contribué à stimuler le dialogue sur les questions européennes, à trois semaines des élections européennes.



Le 30 mai, Europ'Armor a organisé une sortie exceptionnelle à Paris pour découvrir le nouvel espace d'Europa Expérience. Une vingtaine d'élèves de seconde de la Maison Familiale et Rurale (MFR) de Loudéac ont pu vivre cette expérience européenne.



Europa Expérience est un espace interactif pour mieux comprendre l'Europe, basé à Paris mais aussi dans d'autres capitales de l'Union Européenne. Le groupe a découvert une vidéo inédite sur les élections européennes, et l'histoire de l'Union Européenne : un film touchant et sincère qui incite à vivre la démocratie et à voter. Nos aînés, de différents pays de l'Union Européenne, nous racontent leurs visions de l'Europe et incitent les nouvelles générations à s'engager et à voter, et de profiter d'une démocratie qu'ils n'ont pas toujours eu.

Le groupe a ensuite été challengé avec un quiz sur l'Union Européenne et ses fonctions, et a été doté de tablettes pour parcourir l'Europe et découvrir de nombreux projets financés par des fonds européens. Cette première approche européenne a été très appréciée par les élèves, qui partiront en mobilité de stage l'an prochain, grâce au dispositif ERASMUS+.

Pour regarder la vidéo, scannez le QR code.



« J'ai bien aimé le cinéma, surtout le film, il était très touchant. Ensuite le jeu sur l'Europe j'ai bien aimé car on avait des tablettes et c'était très interactif ».

Florian, élève de seconde.



« J'ai trouvé la découverte d'Europa Expérience très enrichissante. Je considère qu'en apprendre plus sur l'Europe est très important et aussi très intéressant. J'ai beaucoup aimé les animations avec des jeux car en cherchant nous même on apprend mieux. Je me sens concernée par l'Europe pour l'environnement et le lien avec ma volonté de devenir agricultrice. »

LyLou, 17 ans.

Les activités du Service Europe

Chaque année, Europ'Armor accueille au sein de son équipe deux volontaires en Corps Européen de Solidarité (CES). En octobre 2023, nous avons accueilli Triana et Amelia dont le volontariat a pris fin début juillet 2024. Pendant 10 mois, les missions ont été diverses et variées, elles vous racontent leurs expériences.



« Mon meilleur souvenir à Europ'Armor est la rencontre et les activités réalisées avec mes tuteurs Annie et Sébastien. Mon projet s'est orienté autour du théâtre, et les animations théâtrales ont été mes préférées.

J'ai toujours aimé la culture française, et cette année m'a permis d'apprendre la langue française, mais aussi de découvrir d'autres cultures avec les autres volontaires européens. Dans mon temps libre, j'ai eu l'occasion de pouvoir visiter une trentaine de villes en Bretagne mais aussi en France, j'ai beaucoup aimé Lyon !

Après cette expérience, j'aimerais être Au pair en France afin de performer mon français. »

Triana, 24 ans (Espagne)

« Je suis venue en France car je souhaitais déjà faire mes études en France, donc venir pendant un an avant était plus facile pour s'adapter au pays. J'ai connu Europ'Armor avec la coopération entre les Côtes d'Armor et Olsztyn (Pologne). Mon meilleur souvenir de volontariat reste mon projet personnel animé autour de la lecture de contes en langues étrangères au sein d'écoles maternelles. J'ai eu l'occasion de pouvoir visiter une trentaine de villes et ma préférée reste Paris. Cette année m'a permis d'améliorer mon français, de connaître d'autres cultures européennes, mais aussi d'apprendre beaucoup de choses sur moi. Après mon volontariat, je vais étudier à l'Université de Montpellier l'Histoire de l'art et de l'archéologie. »

Amelia, 19 ans (Pologne)



Diffusion du film « Nous n'irons plus jamais à Varsovie »

Europ'Armor et l'association Côtes d'Armor Warmie Mazurie ont marqué les 20 ans de l'entrée de la Pologne dans l'Union Européenne avec la diffusion d'un documentaire au Club 6 (Saint-Brieuc). « *Nous n'irons plus jamais à Varsovie* », de Gérard Alle et Sylvain Bouttet relate la vie de George Zbigniew Metanowski polonais d'origine juive depuis son enfance en Pologne et la tragédie du ghetto de Varsovie à la fin de sa vie en Bretagne en passant par le régime communiste. Les spectateurs ont pu échanger avec le réalisateur Gérard Alle, qui a pu partager son expérience de tournage avec Georges et ce qu'il a appris de lui. Le film avait reçu le soutien du Département des Côtes d'Armor ainsi que de la Fondation pour la Mémoire de la Shoah.



Relais Europe

Au mois de mai, les Relais Europe du Département ont organisé de nombreux événements autour de l'Europe. À Loudéac, le CIAS proposait une rencontre avec les volontaires européens, dans un cadre festif et convivial ! À Dinan, Intercultura a organisé une journée citoyenne et européenne sous forme de « Kermesse Heureupéenne », qui a attiré les foules ! À Saint-Brieuc, La Ligue de l'Enseignement a reconduit son rallye vélo intergénérationnel, une affaire qui roule ! Du côté de Lannion, le service Jeunesse de la

Ville a invité des élèves du lycée Félix Le Dantec et des étudiants de l'ENSAT à faire une course d'orientation européenne. À Binic, Cap à Cité a traversé les frontières et est parti à la rencontre de jeunes belges avec le Comité de Jumelage de Plourhan. Du côté de nos amis anglophones à Gouarec, l'association AIKB a eu de nombreuses participations à son quiz « Europe vive le Sport ! ». Encore une fois, nous remercions nos Relais Europe pour leur mobilisation et leur engagement.



Chłodnik

SOUPE FROIDE POLONAISE

INGREDIENTS

- 4 betteraves cuites
- 2 concombres
- 0.75ml de yaourts brassés
- 3 pincée de sel
- 2 cuillère à soupe de sucre
- Le jus d'un demi citron
- 4 oeufs durs
- aneth, ciboulette

INSTRUCTIONS

- Epluchez les betteraves et mixez-les avec le yaourt et les concombres auxquels vous aurez retiré les pépins. Ajoutez le sel, le jus de citron et le sucre et mélangez bien.
- Répartissez la soupe dans des assiettes creuses ou des bols. Déposez les oeufs durs coupés en quatre, puis saupoudrez de ciboulette et d'aneth.
- Laissez refroidir 2 heures au réfrigérateur.
- Dégustez !



EUROP
ARMOR
Accompagner
vos projets
européens

9 place du Général de Gaulle
CS 42371
22023 Saint-Brieuc cedex 1
Tél. 02 96 62 63 98
europ.armor@cotesdarmor.fr



Côtes d'Armor
le Département

